



Núm. 143 - Año XIII - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Enero 1965

NOCHE LUMINOSA

Aunque ya hayan transcurrido algunas semanas desde que celebramos la nochebuena, queremos, no obstante, insertar estas líneas que sobre la misma nos manda un anónimo colaborador.

Gemía oprimido el pueblo de Dios cual desterrado en Egipto y he aquí que a medianoche el angel exterminador liberó al Pueblo escogido de la esclavitud egipcia. Gemían todos los mortales en la tierra suspirando una era feliz en que los hombres sintiéndose más hermanos harían brillar por doquier una edad luminosa que pondría conclusión a aquel triste estado.

Llegada la plenitud de los tiempos envió Dios no a un ángel ni a un profeta sino a su mismo Hijo nacido de mujer.

Tres noches hay en la historia de nuestra Salvación. Noches más luminosas que un día de radiante primavera, que ofuscan al sol cuando está en su cenit. Noche de Navidad, Noche de Jueves Santo y Noche de Pascua:

Noche de Navidad en que los aires quedaron ungidos con los cantos angélicos, en que toda la tierra quedó santificada con la presencia del Hijo de Dios.

Desde lejanos tiempos la Navidad del Señor ha sido celebrada con gran solemnidad. A los graves y austeros días de las Ferias Penitenciales de Adviento sucedían los gozosos días en que conmemoramos la venida del Señor a nuestro mundo.

La noche era santificada con la salmodia matinal. El canto de la Sibila anunciando el Fin del mundo y el Nacimiento de Cristo unía el recuerdo del acontecimiento histórico de la primera venida de Cristo con la segunda final de los tiempos.

Santas y felices Navidades las que pasaban nuestros antepasados montuirenses asistiendo a la Iglesia para recordar la santa memoria del advenimiento del Señor, viviendo la vida familiar con intimidad, visitando «la segona festa» a los abuelos, parientes y amigos.

No tenemos por qué copiar y seguir modas extranjeras de mal gusto, renunciando a nuestro pasado tan glorioso por su religiosidad y su folklore.

Las fiestas de Navidad sean fiestas cristianas. No desterremos a Cristo de nuestras navidades como desgraciadamente han hecho algunos pueblos, lamentamos en el alma que en nuestro pueblo tantos montuirenses pasarán la Noche Buena sin asistir a los Maitines olvidando que su primordial obligación en aquellos momentos era permanecer unidos con toda la Iglesia y no entre ritmos de bailoteo y cantos exóticos.

X. X.

El Rdo. P. Miguel Rubí Pocoví, Misionero

Documental de 53 años de ruta misional de un hijo de Montuiri (1854-1907)

En la calle «Celler de Son Rafel Más», hoy de «Rector Rubí», día 10 septiembre de 1831, en la casa que ocupaban los consortes RAFAEL RUBI GAMUNDI, natural de Lluchmayor, y JUANA-MARIA POCOVI MASCARO (a. «Pofanc») nació un niño, que fue bautizado el mismo día por el Rdo. PABLO MATHEU, Vicario de la Parroquia de Montuiri, y en la fuente bautismal se le impuso el nombre de MIGUEL (Lib. Bautismos, a. 1817-1864, pág. 95).

El recién nacido era sobrino, por parte de madre, del P. Bartolomé Pocoví Mascaró, Dominicano, nacido en la misma casa, como se escribió en el número anterior de la Hoja Parroquial.

Cuando el niño tuvo edad para trabajar, lo hizo, ayudando a su padre en el oficio de carpintero, y así, entre trabajo y estudio llegó a la edad de 23 años, en que sabiamente dirigido vio que su vocación

de Misionero de San Vicente de Paúl era bien clara y determinóse decididamente a seguir la ruta, que la Providencia le señalaba. Vocación «tardía», se diría ahora, pero sabiamente aprovechada, entre continuos sacrificios, teniéndose en cuenta los medios de comunicación de hace exactamente 110 años, en que no existían ni aviones, ni televisión, ni radios, y las vías férreas o no existían o no se tenían en ellas los adelantos de nuestros tiempos.

Sin temor de equivocarnos, podemos asegurar que el P. RUBI es uno de los sacerdotes más preclaros que han nacido en Montuiri. Su vida se desenvuelve, no en un ámbito nacional, sino internacional, como podrá verse en sus itinerarios de Misionero, durante 53 años. Son 286 cartas, escritas de su puño y letra, la mayor parte de ellas dirigidas a su hermano menor, el Párroco de Manacor, cartas y documentos de Superiores Mayores y Pre-

lados, documental periodística de entonces, todo ello celosamente y con veneración conservado en la Casa donde nació, y que marcarán el *itinerario* glorioso, que siguió por tierras de Francia, Estados Unidos, Canadá, Cuba, México y también Roma.

PRIMERA RUTA. — A los 23 años se traslada a Barcelona para dirigirse a París donde permanece 4 meses en la Casa Generalicia de los Paúles. Allí, después de ser admitido en la Congregación, se le envía a EE. UU. junto con algunos estudiantes y acompañando al Obispo de Monterrey —Los Angeles (California, EE. UU.) Sr. Amat. En Norteamérica estuvo en Philadelphia, Pittsburgh, Cincinnati, Louisville y, en barco, siguiendo el curso de los ríos Ohio y Mississippi se traslada al Seminario de Barrens (Missouri) no muy distante de la populosa ciudad de St. Louis, donde estuvo hasta concluir sus estudios de teología iniciados en la Casa Misión de Palma. Después comenzó su vida misionera de la que nos ocuparemos en el próximo número.

MONTUIRI CAMBIA

Escribo para los de fuera, para aquellos que en su alma conservan un amor siempre tierno hacia el pueblo que les dio cuna; para aquellos que lejos de aquí, esparcidos por España o por tierras lejanas, recuerdan con nostalgia nuestras viejas costumbres.

Montuiri olvida ya sus largas y empinadas cuestas, aquellos altos puentes que daban cierto tipismo a las viejas calles. Siempre llevaremos como recuerdo de infancia aquellas gestas por las cuestas de «Ca'n Matarino» o «s'a Costa». Ahora todo ha cambiado y en paralelo avanzan las aceras que limitan las calles.

Grandes máquinas de la empresa COMPAS han turbado la paz de estos úl-

timos días; su estruendo era esperado por decenas de hombres y mujeres que miraban con pasmo su duro y rápido trabajar.

Todo empezó hace pocos años: alcantarillado, bordillo, allanar las calles, y por último el asfalto.

Montuiri a este paso dejará de ser un pueblo descuidado y podrá coartarse con muchos pueblos de nuestra Mallorca.

Desde estas páginas felicitamos a las autoridades y a todo el pueblo que con su ayuda y entusiasmo está llevando a cabo esta empresa, deseando que ésta no sea la última de las reformas que necesita nuestro pueblo.

Movimiento Parroquial del año 1964

Nacimientos:

Niños: 21

Niñas: 22

Total: 43

Defunciones:

Hombres: 21

Mujeres: 20

Total: 41

Matrimonios: 17

PLUVIOMETRO

Lluvia caída en Montuiri,
por metro cuadrado, durante
el año 1964.

Enero	40,20 litros
Febrero	17,70 »
Marzo	23,85 »
Abril	4,80 »
Mayo	0,00 »
Junio	7,00 »
Julio	9,80 »
Agosto	18,50 »
Septiembre	3,00 »
Octubre	57,70 »
Noviembre	24,30 »
Diciembre	150,40 »

Total 357,25 litros

FUTBOL

Resultados de los partidos
jugados por el C. D. Montuiri
durante los meses de No-
viembre y diciembre últimos.

Montuiri, 2 — Cardesar, 1
Montuiri, 5 — Binisalem, 2
Porreras, 4 — Montuiri, 1
Montuiri, 3 — Murense, 0
Constancia, 3 — Montuiri, 1
Montuiri, 2 — S. Marcos, 0
A. Alaró, 2 — Montuiri, 1
Montuiri, 3 — Manacorenses, 0

Los hechos más destacados para Montuiri en 1964

ENERO

Del 6 al 17 se celebra la Santa Misión predicada por el P. Reynés, C. O. y los Rdos. D. Jaime Bonet y D. Sebastián Capó. Durante estos días funciona, para tal fin, una emisora de radio local.

Una reliquia de San Salvador de Horta es donada a la Parroquia de Montuiri. — Los montuirenses acompañan espiritualmente al Papa en su peregrinación a Tierra Santa.

FEBRERO

El Prelado de Huamachuco (Perú), el día 1.º, da una conferencia ilustrada con proyecciones de su Misión en América.

El C. D. Montuiri se proclama Campeón de Fútbol de 2.ª Categoría Regional.

Los nuevos Concejales toman posesión de sus cargos el día 2. Son D. Francisco Ginard Vidal, D. Rafael Miralles Ribas y D. Miguel Verger Socías.

D. Juan Serra Ubach, Perito Agrícola del Estado, dio una conferencia el día 28 en la Sala Mariana.

MARZO

Día 29, fiesta de Pascua de Resurrección, es inaugurada la Tómbola benéfica y la segunda fiesta se bendice la nueva Vicaría y el P. Juan Pucoví, M. SS. CC., canta Misa Nueva en Montuiri.

ABRIL

Se arregla la carretera del Puig, con lo que se facilita el acceso a nuestro Santuario.

MAYO

15 niños y 8 niñas reciben, el día 10, la primera Comunión.

Durante este mes se constituye la Junta de la Sociedad de Cazadores.

JUNIO

Mes lleno de accidentes. Sobresale el de la carretera de Porreras.

JULIO

Día 12 se celebra la fiesta de fin de curso en la Escuela Parroquial.

AGOSTO

Dos relicarios, uno con 39 reliquias y otro de estilo gótico, han enriquecido el tesoro artístico parroquial.

Día 23 y 24 se celebran las fiestas patronales en cuyos días la Banda de Música estrena uniforme.

SEPTIEMBRE

Día 14, comienza la III sesión del Concilio Euménico.

Día 22, en Montuiri se celebra solemne funeral en sufragio del Excmo. y Rdmo. Sr. Obispo Dr. Enciso Viñata, fallecido el día anterior.

OCTUBRE

Concluye la «Volta des blat» superando el valor de lo recogido las 25.000 ptas.

NOVIEMBRE

Día 22 se celebra solemnemente la fiesta de Sta. Cecilia, patrona de los músicos.

Las Hermanas de la Caridad adquieren un televisor para entretenimiento de las niñas y mayores.

DICIEMBRE

Como en Enero, Montuiri acompaña al Papa, en espíritu, en su viaje a la India para asistir al Congreso Eucarístico de Bombay.

Un frío muy intenso y frecuentes aguaceros descargan sobre Montuiri durante las fiestas navideñas de 1964.

CRONICA PARROQUIAL

Diciembre

- Día 6.—Misa Parroquial en sufragio de Catalina Mayol Arbona, cofrade.
- Día 8.—A las 9, Misa de Comunión General.
A las 11, Oficio Solemne a intención de doña María Ferrando.
- Día 13.—Misa Parroquial en sufragio de Rosa Sastre Salvá, cofrade.
- Día 20.—Misa Parroquial por el alma de Margarita Juan Pocoví, cofrade. Por la noche Función de Tercera Dominica en sufragio de don Juan Verd y familia.
- Día 21.—Reunión en el Centro para las mujeres de Acción Católica.
- Día 24.—A las 11 de la noche empiezan las Solemnes Maitines de Navidad.
- Día 25.—A las 9, Misa Parroquial en sufragio de Antonia Manera Vich, cofrade.
Por la noche empiezan las Cuarenta Horas de Navidad.
- Día 26.—Misa ofrecida por el alma de Magdalena Vaquer Garau, cofrade. A las 11, Misa Solemne con sermón que predicó el Rvdo. don Mateo Amorós, Vicario.
- Día 27.—A las 9, Misa en sufragio de Juana-Ana Pocoví, cofrade.
Por la noche conclusión de las Cuarenta Horas.
- Día 28.—A las 8, Oficio Aniversario en sufragio de las Hermanas Martorell.
- Día 31.—Función vespertina con exposición del Santísimo y Te-Deum en agradecimiento por los beneficios recibidos de Dios durante el año 1964.

MOVIMIENTO PARROQUIAL DEL MES DE DICIEMBRE

Nuevos cristianos

Día 1.º.—Francisco Aloy Lladó, hijo de Francisco y Margarita.

Oremos por nuestros difuntos

Día 29.—Miguel Nicolau Servera de 67 años, casado. (Volandí).

Día 30.—Bartolomé Miralles Manera de 72 años, casado. (Menud).

DIOS SE LO PAGUE

- Para la Iglesia Parroquial
Ilmo. Mons. Honorato Ribas, Arcediano 1.000 ptas
X. X. 500 »
D. Domingo Pizá 500 »
- Para Hoja Parroquial
D. Antonio Verger (Lluch-mayor) 50 »
Ilmo. Mons. Honorato Ribas, Arcediano 100 »
- Para Cáritas Parroquial
D. Domingo Pizá 1.000 »
Banca March 400 »
Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros 300 »
- Sabemos que las Religiosas del Temple han recibido de D. Domingo Pizá la cantidad de 500 ptas. y las Hnas. de la Caridad 1.000 ptas. del mismo donante para pagar el televisor.

CARITAS PARROQUIAL DE MONTUIRI

Balance del año 1964

Ingresos	10.322 ptas.
Gastos	7.181 »

Existencia 3.141 »

Se han repartido:

564 kilos de leche en polvo
150 kilos de sopa
148 kilos de arroz
60 kilos de azúcar
12 mts. de tela

Además se han distribuido varios lotes de ropa y se ha obsequiado a todos los enfermos en las Pascuas de Navidad.

A LA CHITA CALLANDO...

Actividades en el Puig

Bajo la dirección del Rdo. D. Mateo Galmés, Pbro. Cura Económico de Artá, practicaron Ejercicios Espirituales un grupo de chicas de Villafranca.

Los Ejercicios empezaron el día 8 por la noche para terminar el 12 por la mañana.

Bendición e inauguración de una tienda de Comestibles

El día 19 de diciembre tuvo lugar la bendición e inauguración de una tienda de comestibles sita en la calle P. Vicente Mas. Es propiedad de la familia Gomila-Mesquida. Efectuó la bendición el Rdo. Sr. Económico. Al final de la misma fueron obsequiados todos los presentes con un selecto refrigerio. Deseamos a D. José Gomila y esposa acierto y prosperidad.

El Espia